



Pressemitteilung der Stadt Freilassing

07.06.2023

Pressestelle der Stadt Freilassing

Münchener Straße 15

83395 Freilassing

Tel. (08654) 3099-302/-303

E-Mail: oeffentlichkeitsarbeit@freilassing.de

Internet: www.freilassing.de

Freilassing feiert

Festwochenende mit großer Feier und Festumzug

Das Jubiläumsjahr „100 Jahre Freilassing - ein Name, der die Stadt prägt“ findet am Festwochenende **am 1. und 2. Juli seinen Höhepunkt auf dem Gelände des Badylon.**

1. Juli

Dabeisein. Feiern und staunen – Einen ganzen Tag gemeinsam genießen

Am **Samstag, 1. Juli**, heißt es „Freilassing feiert“ auf dem Gelände rund um das Badylon. Von vormittags ab 11 Uhr bis spät in die Nacht ist hier für jeden ein toller Tag garantiert.

Verein, Professionelle Foodtrucks und das Badylon-Restaurant bewirten die Gäste mit großem kulinarischen Angebot. Hier ist wirklich für alle etwas dabei.

Auf dem Spielplatzbereich entsteht ein Abenteuerland für Kinder und Familien, mit vielen Hüpfburgen und verschiedenen Spielgeräten. Kinderschminken und interaktive Mitmach-Angebote lassen die Zeit wie im Flug vergehen. Für die Größeren und Erwachsenen stehen unter anderem ein Surfsimulator, Bullenreiten, Bungee-Run und Fußballdart zur Verfügung.

Weiter geht es zum Kunstrasenplatz, auf dem die Modellbauflieger ihr Können zeigen. Mit einem rasanten Drohnenparcours und Helikopter Kunststücken geht es voller Action in der Luft weiter. Dabei können die Besucher mit VR-Brillen interaktiv teilnehmen und dabei das Gefühl erleben, als würden sie selbst in der Drohne sitzen und durch den Parcours rasen. Zeitgleich stellen die Schiffsmodellbauer ihre schönsten und prächtigsten Schiffsmodelle aus, die den ganzen Tag bewundert werden können.

Daneben finden weitere Präsentationen und Vorführungen der Freilassinger Schulen, Vereine und verschiedener Organisationen statt, die den ganzen Tag über für Unterhaltung sorgen.

Die verschiedenen Rettungsdienste, die uns täglich mit unermüdlichem Einsatz helfen, präsentieren sich neben dem neuen Beachvolleyballplatz. Wie bei einem echten Einsatz arbeiten Feuerwehr, Rotes Kreuz, Bergwacht und Wasserwacht Hand in Hand zusammen, um einen Einblick in ihre Rettungsarbeit zu geben. So wird zum Beispiel die Bergwacht mit Hilfe der Feuerwehrdrehleiter eine Höhenrettung simulieren und das Rote Kreuz die Arbeit eines Rettungswagens vorstellen.

Auf der Mehrgenerationenanlage - auf dem die Skater ihre Tricks zeigen und für jede Menge Action sorgen - gibt's von 14 – 17 Uhr für alle einen Skate- und Blader-Workshop und eine Show zum Abschluss. Equipment für Neueinsteiger zum Mitmachen ist vorhanden. Ab 18 Uhr wandelt sich die Mehrgenerationenanlage dann zu einer lässigen Partylocation mit DJ und feinsten Elektro-Musik.

Gegen Abend geht es dann richtig auf der großen Bühne am Badylongelände los! Wenn die Sonne langsam untergeht, der Freilassinger Rapper „Prysk“ ab 18 Uhr und die Vorband „AUDI80“ ab 18.30 Uhr allen gut eingheizt hat, betreten ab 20.30 Uhr die Musiker und die Sängerin der Partyband „Exit207“ den Schauplatz und sorgen mit bester Partymusik für einen grandiosen Ausklang eines wunderbaren Tages.

Ein Dank geht an die Sponsoren der Volksbank Raiffeisenbank Oberbayern Südost, Sparkasse Berchtesgadener Land, der Max Aicher GmbH & Co. KG, Hawle GmbH, Kiefel GmbH, Robel Bahnbaumaschinen GmbH und Bayernwerk Netz GmbH für die Unterstützung.

2. Juli

Packend. Tradition und Moderne - Mit einem Festumzug auf einer Zeitreise durch Freilassing

Am **Sonntag, 2. Juli**, lädt die Stadt Freilassing mit einem großen Festumzug auf eine **Zeitreise** ein.

Start ist um 11 Uhr am Badylon. Hier werden Tradition und Brauchtum aus den letzten 100 Jahren mit der Moderne von Heute verbunden. Besonders beeindruckend: Oldtimer-Autos aus jedem Jahrzehnt der vergangenen 100 Jahre werden den Korso, bestehend aus Mitgliedern Freilassinger Vereine und Organisationen von jung bis alt, anführen. Altes Handwerk wird von der Jagdgenossenschaft zur Schau gestellt und eine Holzmodell einer Lokomotive wird Teil des Festumzugs sein – All das ist Freilassing: 1923 – 2023! Musikkapellen, eine Marching-Band sowie das Wienerger-Brauereigespann werden die Kolonne begleiten.

Über 700 Teilnehmerinnen und Teilnehmer marschieren so gemeinsam nach einem Festgottesdienst am Badylon über den Aumühlweg auf die Münchener Straße bis zum Kreisverkehr am Rathaus, machen dort kehrt und begeben sich auf den Rückweg zum Badylon.

Alle sind recht herzlich dazu eingeladen, dieses Spektakel am Wegesrand mit zu verfolgen, zu jubeln und das Festwochenende damit zusammen ausklingen zu lassen.

Was wird am Festwochenende gefeiert?

2023 jährt es sich um einhundertsten Mal, dass der Ortsname der damaligen Gemeinde Salzburghofen in „Freilassing“ umbenannt wurde. Am 8. Januar 1923 fand die Sitzung statt, in der die neue Namensgebung festgelegt wurde. Den Namen „Freilassing“ trug ursprünglich nur ein kleiner Weiler im Gemeindegebiet Salzburghofen.

Hintergrund der Umbenennung war der Aufschwung des Ortes, der seit der Grenzziehung und der Eröffnung der Bahnstrecke Salzburg – Rosenheim im Jahr 1860 seinen Lauf genommen hatte. Markantes Zeichen des Aufstieges war die Ortsvergrößerung und das Ortsbild, das sich stark verändert und in Richtung Bahnstrecke entwickelt hatte. Wirtschaftlich gesehen ging es ebenfalls steil bergauf: Durch die verbesserte Infrastruktur siedelten sich viele Firmen an, die wesentlich zum wirtschaftlichen Aufschwung beitrugen.

Freilassing hatte sich zu einem Eisenbahnknotenpunkt und zu einer Eisenbahnerstadt entwickelt. Das ehemalige Bahnbetriebswerk mit dem Rundlokschuppen im Zentrum war und ist bis heute ein Industriedenkmal von überregionaler Bedeutung.

*Die Geschichte Freilassings ist hervorragend zusammengefasst in „**Freilassing – Geschichte einer jungen Stadt**“ von Kurt Enzinger aus dem Jahr 2004 und „**Freilassing im 21. Jahrhundert – Entwicklung einer jungen Stadt**“ von Tanja Weichold aus dem Jahr 2023.*

Hinweis: Fotos dürfen nicht archiviert werden und sind nur zur einmaligen Verwendung im Rahmen der aktuellen Berichterstattung gestattet!